

---

von: P.-G. Maier

Datum: 31 Januar 2018

---

Gesprächspartner/in: Frau Gottstein als Sprecherin, weitere Vertreter des Fahrgastbeirats, Landratsamt Ostalbkreis (GB Nahverkehr), Verkehrsunternehmen, OstalbMobil und Gästen

---

Gespräch/Sitzung am: **25. Januar 2018**

---

Aus der Sitzung sind folgende Punkte festzuhalten:

## **0. Konsequenzen des Einsatzes nicht behindertengerechter Busse**

Eine Rollstuhlfahrerin und ihr Begleiter berichten darüber, dass es trotz Unterstützung von Fahrgästen nicht möglich war, nach einer Veranstaltung im Herbst vergangenen Jahres den Linienbus der RBS-Linie 7696 um 23:43 von Aalen in Richtung Bopfingen als Rollstuhlfahrerin zu nutzen. Der eingesetzt Reisebus des Auftragnehmers ist hierzu nicht ausgelegt. Nachdem auch keine Taxibeförderung zu Stande kam, war es notwendig, den Rollstuhl nach Westhausen zu schieben! Der Aufgabenträger Ostalbkreis sagt zu, die Linieninhaberin auf diesen MIsstand hinzuweisen und aufzufordern, bei der letzten Fahrt ein barrierefrei zugängliches Fahrzeug einzusetzen. Es wird gebeten, die Verkehrsunternehmen bei den verschiedenen Sitzungen hierauf hinzuweisen.

## **1. Bericht der Sprecherin**

Frau Gottstein gibt einen Überblick über die Aktivitäten der letzten Monate und berichtet von:

- Verschiedenen Infoständen, z. B. Tag der Regionen und die erhaltenen Anregungen
- Appell an Städte und Gemeinden hinsichtlich Schneeräumung an Bushaltestellen
- Positive Umsetzung „Halt auf Zuruf“ und Bitte um Vorverlegung auf 20:00 Uhr
- Aktivitäten an Bahnhöfen (z.B. Bf. Goldshöfe)
- Möglichkeiten zur pilothaften Umsetzung des Themas „Mobilitätsbegleiter“ mit der Galgenbergschule
- Fahrradmitnahme in Bussen (Ortstermin)
- Eingegangene Anfragen beim Fahrgastbeirat: 2015:16, 2016: 22, 2017: 43)
- Die Veröffentlichung von Informationen in den Amtsblättern funktioniert.

Die Sprecherin dankt dem Aufgabenträger Ostalbkreis und OstalbMobil für die Unterstützung der Arbeit des Fahrgastbeirats.

## **2. Aktuelle Entwicklungen OstalbMobil**

Auf die Veranstaltung zu 10 Jahre OstalbMobil und die begleitenden Aktionen wird verwiesen. Derzeit gelte es, die vorhandenen Maßnahmen gut zu begleiten und nicht stets Neues zu entwickeln.

## **3. Aktuelles vom Ostalbkreis**

Über die Erwartungshaltung und die Wünsche des Kreistags im Zuge der Haushaltsberatungen wird berichtet. So z.B. die Forderung nach einem Sozialticket und Aktivitäten im Bereich dynamische Fahrgastinformation.

In der Diskussion wird die Forderung nach einem einfachen und günstigen Tarifsystem ohne Vergünstigungen für einzelne Gruppen laut. Als Finanzierungsmöglichkeit werden die Erhöhung der Dieselsteuer und die Umlegung der Mehreinnahmen in die Nahverkehrsförderung angesprochen.

#### **4. Neubesetzung des Fahrgastbeirats**

Herr Gehlhaus für den Ostalbkreis und Herr Maier von OstalbMobil danken den Mitgliedern des Fahrgastbeirats vielmals für ihre ehrenamtliche Arbeit zum Wohle des Fahrgastes. Sie erhielten hierfür ein kleines Dankeschön.

Es wird festgehalten, dass entsprechend der selbst gegebenen Geschäftsordnung des Fahrgastbeirats alle unter Ziffer. III genannten Nutzergruppen und die anwesenden Fahrgäste weitere drei Jahre Mitglied des Fahrgastbeirats sind.

#### **5. Wahl des Sprecherteams**

Als Sprecherin wird Frau Gottstein für weitere drei Jahre gewählt. Sie nimmt die Wahl an. In Abwesenheit wird Herr Garreis als ihr Stellvertreter gewählt. Er gab vorab sein Einverständnis dazu.

#### **6. Aktivitäten 2018**

Folgende Punkte werden für 2018 ins Auge gefasst:

- Appell an öffentliche Einrichtungen, die jeweilige Nahverkehrsanbindung auf Kopfbögen und Informationsmaterialien zu berücksichtigen
- Hinweis auf eine ungenügende EFA-Auskunft in Richtung Waldstetten am Wochenende
- Teilnahme am Tag der Regionen am 3.10.2018
- Bitte um Mitteilung eventueller Termine im Raum Schwäbisch Gmünd, an denen ein Infostand vom Fahrgastbeirat aufgestellt werden kann.

#### **7. Verschiedenes**

Über intensive Aktivitäten der Stadt Aalen zur Beseitigung des Nadelöhrs am BSZ (neuer Kreisverkehr) wird berichtet. Dieser führt zu erheblichen Rückstaus in der HVZ und großen Verspätungen im Busverkehr.

Seitens Ostalbkreis und OstalbMobil informieren, dass sich insbesondere im Raum Schwäbisch Gmünd in Sachen Fahrradmitnahme in Linienbussen Veränderungen ergeben werden.

Der Aalener Spiontaler, den es beim Einkauf in den Aalener Geschäften ab 25 € Einkauf geben wird, soll laut Hr. Rau auch in den Bussen als Zahlungsmittel akzeptiert werden.

Die Vereine, die satzungsgemäß beim Fahrgastbeirat dabei sind, sollen nochmals angeschrieben werden, damit sie eine/n Vertreter\*in zu den Treffen schicken, soweit dies nicht schon passiert. Ingrid Gottstein spricht darüber mit Kerstin Abele von der Agenda-Gruppe Aalen barrierefrei.

Hr. Gehlhaus informiert sich, ob die Dienststellen des Landratsamtes Ostalbkreis einen Hinweis auf ihrer Internetseite haben, wie man mit ÖPNV die Anfahrt bewältigt.

**Nächste Sitzung: 3. Mai 2018 18:00 Uhr Gartenstraße 105**